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证券代码：002409                                    证券简称：雅克科技 

 

江苏雅克科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
详见附件清单 

时间 2024年 5 月 17日下午 13:30—17:00 

地点 宜兴陶都半岛酒店三楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事长兼总经理：沈琦 

董事会秘书兼财务总监：张晓宇 

其他上市公司业务负责人 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司相关业务负责人向前来参加说明会的各位投资者介绍了公司的经营

现状和发展前景。本次会议中提及的问题及答复如下： 

 

提问环节主要情况如下： 

1、近年来，公司实施了一系列的并购项目，公司是怎么发挥各个子公司

之间的协同作用的，在这个过程中遇到的问题是怎么解决的？发展成为

半导体材料的平台型公司，依靠的最主要的因素是人才、核心技术、研

发能力还是其他？公司在这些方面是怎么安排的？ 

答：公司从 2016 年开始并购了多家企业，并进行了一些列的整合，包括

客户、产品和人才队伍等方面的整合，形成了公司目前半导体材料业务板
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块。从目前销售收入和利润情况来看，并购以后各个业务的发展情况良好。

完成收购以后，公司进行了大量研发和新产品的导入，产品种类不断增加。

因此，收购只是让雅克科技进入半导体材料行业，如何发展还是需要依靠

大量的研发投入、新的市场及应用领域的拓展和新客户的开发。收购以后，

公司相关业务的人才队伍包括研发团队和生产团队不断壮大。因此，优秀

的人才、不断深入的研发是雅克科技不断发展的保证。公司始终围绕客户

需求进行研发。公司有幸在完成收购以后可以有机会和世界一流客户进行

最先进技术节点的共同研发。客户对公司技术能力、产品质量、服务能力

和产品售价的信任度和满意度的不断提高，使得公司获得了更好的发展机

会。并购后的整合，不单单是市场、客户的整合，还包括质量管理体系的

整合，公司对半导体材料的生产工艺流程、质量管理控制有着自己深刻的

理解。同时，公司也在进行技术的整合，公司不同技术部门的人才相互交

流，共同分享和改善相关技术，中韩研发团队不断磨合，团队之间沟通和

协作成效显著。公司每年都会给管理团队和研发团队制定年度目标，进行

绩效考核，整体管理效果明显。目前来看，公司在完成并购以后的各项整

合都取得了良好的效果。 

 

2、公司前驱体业务未来两年的市场空间大概有多大、竞争情况怎么样？

公司 RGB 市场份额的提升源于公司 RGB 产品哪些方面的优势？ 

答：整个前驱体的市场规模主要取决于客户的产能情况，由于客户的产能

在不断变化，因此很难确定前驱体的市场用量。但是，根据今年国内目前

的销售情况来看，市场的增量是比较大的。目前，公司在下游客户中的市

场份额是比较高的，未来不排除有优秀的半导体材料制造商跟公司竞争。

但是，公司在相关产品的专利、技术储备相较其他厂家更有优势，因此，

公司的产品会更具有竞争优势。同时，跟其他本土厂商相比，公司更先进

制程的前驱体产品在韩国是有应用业绩的，国内的客户在产品选择时更倾

向于使用雅克的产品。所以，公司前驱体产品的市场份额还是比较高的。 

公司 RGB 业务发展最大的推动力在于国内面板客户的国产化替代进程，公

司目前 RGB 客户的增量主要来自于京东方、华星光电等头部面板制造商。
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公司的 RGB 产品具备了跟世界一流 RGB生产企业竞争的能力，同时我们实

现了在宜兴进行本土化生产，最近会开始陆续在客户端进行国产替代。目

前阶段，相较于快速进行替代，公司更关注每一款产品的质量稳定情况，

公司追求将质量最好最稳定的产品交付给客户。 

 

3、公司跟三星的合作情况怎么样？ 

答：从去年底开始，公司硅类前驱体产品在西安三星进行测试，根据反馈，

产品在测试过程中不存在问题，能够满足他们的产品要求，目前其他产品

也正在测试过程中。公司相信未来合作的基础会越来越好。 

 

4、随着下游 DRAM 层数的增加，对公司前驱体产品的用量和种类要求有

什么样的变化？ 

答：下游每一代产品对前驱体的用量都会发生变化。目前技术节点的芯片，

相较以往是更为复杂的结构，会使用一些新的前驱体产品，其中就包括了

公司的专利产品，随着这些产品的投入使用，相信会给公司增加一部分收

入。从产品结构来讲，公司有越来越多的新分子，越来越多的金属在被应

用，按照这个趋势来讲，用量会变多。但由于金属类产品本身价格较贵，

产品售价太贵的话，会影响在客户端的使用。 

 

5、想请教一下公司关于江苏先科稀释的那部分股权后续的计划？ 

答：后续公司将通过发行股份的方式购买被稀释的那部分股权。 

 

6、公司目前硅微粉业务的情况、目前球硅的研发和出货情况是怎样的？ 

答：硅微粉属于封装材料，硅微粉是公司当年切入半导体材料行业的第一

块敲门砖，没有硅微粉的并购，公司也不会进入这个赛道。目前，公司的

Low-α已经量产供应两年多了，对日立、住友都有供应，但其实市场的量

并不大，售价也不高。公司的球硅跟去年相比已经有了比较好的恢复，今

年公司还在新建产能，相信随着国内芯片厂的建设和产能的释放，未来市

场对硅微粉的需求会有一个比较大的增长。 
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7、公司的前驱体产品在下游客户端应用的时候，是客户根据需求定制还

是直接在公司现有的产品种类中选择采购就可以？ 

答：在没有确定分子结构的时候，公司跟客户都不能确定使用哪类前驱体

产品，因此在先进制程的新产品开发的时候，是公司和客户端共同进行测

试，选择测试结果最好的产品进行供应采购。但每一代产品更新迭代，是

把需要更新的产品替换，并不需要把之前所用的前驱体全部进行替换，是

存在可以通用的前驱体产品的。为了保证产品性能的稳定性和产品的良

率，在确定制程以后一般不会再改变其中的任何一个参数。 

 

8、公司各个业务发展情况良好，公司领导也提到过后续会有一些产能建

设，想请教一下，公司目前的存量产能能支撑公司做到什么规模的收入

体量以及未来的资本支出强度和项目的规划情况。 

答：公司目前前驱体和光刻胶的产能如果全部满产的话，收入规模应该在

40 多亿、50 亿左右。后续江苏先科新建的产能应该主要集中在新的前驱

体产品和光刻胶上游的一些原材料。江苏先科二期建设的资本开支跟一期

的应该差不多。LNG保温绝热板材方面的话，前期投入已经差不多了，产

线可以共用，所以三期组装线的产能建设投资相对来说会小很多。 

 

注：接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严格

按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况，同时已按深交

所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如

有） 
与会人员名单 

日期 2024年 5 月 17日 
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附件：与会人员名单 

 

序号 机构 姓名 

1  东证自营 曹惠 

2  华夏未来资本管理有限公司 曹祥 

3 ROBECO 陈晨 

4 百年资管 陈景诚 

5 北京江亿资本 陈骞 

6 博道基金 程振宇 

7 财通基金 邓胜 

8 财通基金 范琦岩 

9 淳厚基金 郭沛瑶 

10 丹羿科技 郭祝同 

11 德邦证券 何楚瑶 

12 东财基金 侯吉冉 

13 方正电子 胡纪相 

14 方正证券 黄傲雪 

15 富国基金 吉金 

16 高毅资产 贾国瑞 

17 光大证券 蒋捷 

18 国联证券 李珏晗 
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19 国盛证券 李萌 

20 海富通基金 李学涛 

21 杭银理财 林伟昊 

22 杭银理财 刘嘉元 

23 合远基金 刘杰 

24 弘尚资产 刘俊 

25 泓澄投资 刘力 

26 华宝基金 刘利杰 

27 华能贵诚 刘培锐 

28 华能贵诚信托 刘绍念 

29 华泰保兴 刘曦 

30 华泰自营 刘一楠 

31 华泰自营 刘毅南 

32 华泰自营 刘泽宇 

33 华西证券 刘紫荃 

34 汇丰晋信 罗擎 

35 汇华理财 毛健 

36 嘉实基金 屈紫荆 

37 建信基金 荣景昱 

38 景顺长城 沈衡 
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39 景顺长城 时松 

40 九方资产 宋涛 

41 玖鹏资产 孙华圳 

42 钧犀资本 孙树智 

43 里程资产 汤捷 

44 民生证券 田文天 

45 南方证券自营 王铎霖 

46 南京证券 王海 

47 诺安基金 王天鹤 

48 前海开源 王振遨 

49 泉果基金 吴雨哲 

50 人保资产 徐嘉诚 

51 睿诚投资 许蕾 

52 睿郡资产 沙正汇 

53 上海十溢投资有限公司 阳桦 

54 上海十溢投资有限公司 杨凡雷 

55 上汽投资 杨柳青 

56 申万宏源 于宏杰 

57 申万宏源 袁晨 

58 申万金创 袁泽强 
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59 胜帮投资 詹成 

60 太平洋证券股份有限公司 张倩盈 

61 太平洋证券股份有限公司 张胤 

62 泰康资产 章合坤 

63 天风证券 赵恒祯 

64 西部化工 周冰莹  

65 西部证券 周超 

66 西南证券 周小琪 

67 喜世润投资 朱春禹 

68 星石投资 张子钊 

69 兴合基金 李立源 

70 兴业证券 刘艾珠 

71 兴业证券  任若天 

72 源乐晟 翟灏 

73 远望角投资 杨帆 

74 长江证券 贾沛璋 

75 招商信诺资产管理有限公司 李栋 

76 浙商证券 魏邈 

77 浙商证券 尹乐川 

78 中航证券 吴雨 
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79 中金公司  刘凯 

80 中泰证券 庄琰 

81 中信保诚基金 翟一梦 

82 中信建投证券 黄婷 

83 中信建投证券 王家怡 

84 中银证券 吴昂达 

85 中邮证券 陈诗含 

86 重阳投资 孙宇 

 


